

La otra aventura de un aventurero

Casi se cayó del mes de febrero, en aquel lejano día 28 de 1919. Francisco Camus es un abogado nacido en Valparaíso, que pese a deambular por todos los códigos, derivó como un velero hacia las corrientes literarias.

Para ello contó con uno de los terrenos más fértiles de Chile, los canales, las islas, la nieve y las increíbles soledades patagónicas.

En su currículum profesional luce su calidad de auditor de la V División de Ejército en Magallanes hasta 1955. Secretario de la Intendencia de Magallanes, abogado integrante de la Corte de Apelaciones. Además ganadero en Tierra del Fuego, concesionario de la Península Muñoz Gamero, donde convivió con los aborígenes alacalufes. Escritor nacido a caballo sobre un jamego y sobre débiles barquichuelos. Tripulante de cutter y estanciero.

Autor de varios libros de la zona austral, acaba de lanzar a la circulación un nuevo título "El dolor del triunfo", obra prologada por Ernesto Livacic, catedrático, y por el rector del Instituto de la Patagonia, Mateo Martinic.

De este libro, dice Livacic "Las páginas están, por eso, transidas de dinamismo. Se toman nerviosamente y no se sueltan. A veces las distingue el poético simbolismo del rasgueo de una guitarra, violadora ocasional de silencio de la soledad cósmica, o la lograda descripción de una arboleda muerta petrificada en medio de majestáticas latitudes que Camus conoce al dedillo".

KAR AY TAI ALLIN

Camus reside ahora en la provincia de Valdivia. Mezcla sus intereses agrícolas con su afición literaria. Y ya tiene en mente algo novelesco-histórico, donde el personaje central es un chileno que por los abatares de la vida debe cambiar su apellido por el de un inglés y vivir muchos años con esa personalidad impuesta. Ese hombre tendrá, también por casualidad, algo que ver en la historia valdiviana, como dice el mismo Camus:

"Estamos en el año 1814. Lord Cochrane sabe de este hombre; que conocía todos los planes de los movimientos y de las fortificaciones de Valdivia. Es el asesor inteligente para que Lord Cochrane tuviera tanto éxito en tomarse los fuertes".

Pero la acción no comienza en Valdivia, comienza a enhebrarse por el laberinto de islas de Chiloé y algo más al sur, donde sale a relucir esta frase alacalufe que señala "Kar ay tai allin" ("mucho te quiero").

Se trata, pues, de otra incursión de un abogado escritor que ha elegido la región valdiviana para iniciar otra de sus aventuras por el campo de la literatura chilena.

Valga decir que su reciente libro "El dolor del triunfo" está considerado dentro del contexto de la educación chilena, reconocido por esa secretaría de Estado.



Francisco Camus. De la Patagonia a los fuertes valdivianos.

24 horas, Valdivia, 11-I-84, p. 22

207191

La Otra aventura de un aventurero [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Otra aventura de un aventurero [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile